



Pfarre Hinterbrühl

## Leitbild

Die Pfarre Hinterbrühl ist eine Gemeinschaft von Menschen, denen ihr christlicher Glaube als Fundament ihres Lebens wichtig ist. Wir möchten unser Leben und Tun danach ausrichten - und das so überzeugend wie möglich weitergeben.

Nachdrücklich verstehen wir uns als eine „*offene gemeinde*“ - offen und einladend für alle, die nach einem Ort der Begegnung und Beheimatung Ausschau halten. Dieser Ort wollen wir sein.

Alle, die zu uns kommen und zu denen wir kommen, wollen wir willkommen heißen - unabhängig von Alter, Herkunft und Religion. Aber auch alle, die fernstehen, möchten wir spüren lassen, was uns bereichert und begeistert; möchten sie einladen, mit und bei uns zu sein. Wir brauchen beides: Den Aufbruch der Jungen und die Treue der Älteren!

Unsere Pfarre verstehen wir als geistig-kulturelles und spirituelles Zentrum unseres Ortes und darüber hinaus - und als eine fürsorgliche Gemeinschaft, die jenen zur Seite steht, die auf unsere Hilfe hoffen. Wir freuen uns über alle, die uns bei diesem Dienst begleiten. Jedes Mittun ist ein Erlebnis und ein Segen - nicht nur für Andere, auch für uns selbst.

Wir wollen aber auch über unseren Kirchturm hinausschauen und uns bewusst sein, dass wir Teil einer weltumspannenden Glaubens- und Solidargemeinschaft sind. Dabei möchten wir viele Brücken bauen: Zu anderen Pfarren, anderen Kirchen, anderen Religionen - und auch zu jenen, deren Zugang zu ihrem Schöpfer verschüttet ist.

Die Erfahrung zeigt: Offenheit gelingt vor allem dort, wo das Überschaubare nicht verloren geht - gerade in der „Seelsorge“. Deshalb bedeutet „Pfarre“ für uns das Bewahren und Stärken einer gewachsenen, lebendigen und vertrauensvollen Gemeinschaft, die in ihrem Zusammenhalt und ihren Ämtern nicht beliebig erweitert werden kann. Das heißt: Überall dort, wo bestehende Strukturen an Grenzen stoßen, müssen wir zunächst die Berufung der Laien - das „allgemeine Priestertum“ - ernst nehmen.

Denn das Jesuswort: „...*Ich habe euch erwählt und dazu bestimmt, dass ihr euch aufmacht und Frucht bringt...*“ - es gilt für jede und jeden von uns!

Dieses Leitbild wurde vom Pfarrgemeinderat im April 2018 beschlossen. Es bildet auch die Grundlage für das ebenfalls beschlossene Pastorkonzept 2018.